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Elezioni e Roma Capitale 
Carraro ai candidati 
«Appoggiate il programma» 
Ma il Pds non ci sta 

CLAUDIA ARLETTI 

• • Abbagliati dalle lampade 
dei cameraman, solennemen
te hanno giurato: «Quando sa
remo in Parlamento, ci ncor-
deremo di Roma-capitale...". 
Cosi ieri i candidati in corsa 
per le elezioni hanno risposto 
all'appello del sindaco Carra
ro, che qualche giorno fa ave
va proposto: sarebbe bello se i 
parlamentari romani si battes
sero per garantire alla città al
meno mille miliardi all'anno di 
finanziamenti... Idea da butta
re? Ma no, visto che per il pro
gramma di Roma-capitale, i 
soldi sono pochi, pochissimi. 
Certo, c'è l'approvazione defi
nitiva. Propno ieri il ministro ' 
Carmelo Conte ha firmato il 
decreto sul primo programma ' 
di attuazione (445 progetti). 
Però, su questo progetto il Co
mune si era spaccato: da una 
parte la maggioranza (De-
Psdi-Psi-Pli). dall'altra le oppo
sizioni, • che hanno • parlato 
(parlano) di «secondo sacco 
di Roma», criticando la legge 
«perché si occupa molto delle 
opere private, poco dei tra
sporti, del verde, delle strutture 
pubbliche-. Divisione profon
dissima, che fino a ieri sembra
va insanabile. Invece, l'appello 
è stato raccolto da molti, e l'in
contro davanti ai giornalisti si è 
trasformato in una parata elet
torale, dove ciascun candidato ' 
ha detto la sua, magari stri
gliando di sfuggita il sindaco, 
per poi concludere: «Comun
que, il mio impegno c'è», -s "• • 

Non era in sala il Pds. Rena
to Nicollni. invitato, non si è 
presentato: « «Altri • impegni», 
aveva detto, «e poi mi sembra • 
che queste iniziative confon
dano le idee agli elettori, in fin 

dei conti su Roma-capitale i 
partiti hanno idee diverse...» 
La pensa cosi anche Massimo 
Scaha, capolista dei Verdi, che 
ai giornali ha scntto: «Carraro 
per questa città non ha fatto 
niente, sono troppo sdegnato 
e amareggiato per accettare 
l'invito». Alcuni suoi compagni 
di partito, invece, si sono pre
sentati. Il candidato Athos De 
Luca ha preso il microfono su
bito dopo il sindaco, si è mes
so a parlare, e parlando ha 
sgridato Carraro, «che appello 
generico!», ma poi ha finito co
si: «Assicuro l'impegno degli 
eletti Verdi alla Camera per ot
tenere maggiori risorse...». 

In sala erano anche i segre
tari romani di Cgil. CisI e Uil. 
L'appello è anche un'idea lo
ro, in esso tra l'altro si dice: «È 
indispensabile che i candidati 
di tutti i partiti...si impegnino 
per l'approvazione di una leg
ge che preveda l'autonomia 
impositiva degli enti locali (la 
possibilità ciò* che sia II Co
mune, e non solo il governo 
centrale, a imporre e a riscuo
tere certe tasse, ndr)...». Cosi, 
anche i sindacalisti hanno par
lato della Roma futura. Il verde 
Franco Russo (candidato) a 
un certo punto perù si è arrab
biato, ai rappresentanti delle 
organizzazioni ha detto: «Ma 
cosa vorreste? Dare casa alla 
gente riempendo di cemento 
tutta la città, quando ci sono 
lOOmila alloggi sfitti che si po
trebbero occupare?!». Intanto. 
le telecamere lo riprendevano. 

E lo scontro «politico»? E le 
proteste, le discussioni dei me
si scorsi? Tutto, quasi, dimenti
cato. 

Studio del Consorzio Sdo 
Il 110% di cittadini in più 
viaggia con mezzi privati, 
Crollo dei trasporti pubblici 

L'analisi riguarda 10 anni 
dal 1981 al 1991 
E ce chi la vuole usare 
per fare largo alle macchine 

Ai romani piace l'automobile 
Dimezzato Fuso dei bus 
La domanda di mobilità dei romani tra l'81 e il '91 è 
cresciuta del 30%. Uno studio del consorzio Sdo evi
denzia un incremento del 110% del trasporto priva
to. Il consorzio Sdo, che dovrà progettare la città de
gli uffici, asseconderà con l'asfalto questa tendenza 
all'automobile, o punterà sulle metropolitane? L'ur
banista Vezio De Lucia: «Se non si cambia rotta pri
ma che di smog moriremo per intasamento». 

CARLO FIORINI 

• • In dieci anni un boom 
dell'automobile, sul quale si è 
riversata quasi per intero la do
manda di mobilità dei romani. 
I mezzi pubblici si sono svuo
tati e il traffico privato ha avuto 
un incremento del 110%. Il 
Consorzio Sdo, che sta proget
tando la futura città degli uffici, 
ha tradotto in cifre il caos che 
ciascuno può vedere uscendo 
di casa. Ancora non e chiaro, e 
lo si vedrà quando il Consorzio 
metterà mano alla progettazio
ne, se si pensa a uno Sdo che 
assecondando la tendenza fo
tografata sceglierà l'asfalto o la 
contrasterà puntando sulle 
metropolitane. Per mettere a 
punto lo studio sono state ef
fettuate 18mlla interviste in al
trettante famiglie romane che. 
ogni giorno, «producono» 
34.120 spostamenti nell'ora di 

punta del mattino, pari all'I .5% 
degli spostamenti totali. E, in
senti questi dati nei computer 
del Consorzio Sdo, il risultato 
conferma che Roma si avvici
na a grandi passi alla paralisi 
totale. - . • 

Nell'81 il 41,7% degli sposta
menti (che in totale erano 
474.797) avveniva sulle auto
mobili, mentre la maggioranza 
assoluta dei romani, il 58,30% 
viaggiava sui mezzi pubblici. 
Nel corso del decennio, con il 
crescere vorticoso della do
manda di mobilità, che produ
ce (nel '91) 618.000 sposta
menti quotidiani, il rapporto si 
e capovolto: scelgono l'auto il 
67,3% e viaggiano su bus e me
trò soltanto il 32,69% dei roma
ni. In valori assoluti si ha che 
ogni giorno 416.158 sposta

menti avvengono su mezzi pri
vati e 202.109 su quelli pubbli
ci. Nell'81 sceglievano l'auto in 
197.999 e i mezzi pubblici in 
276.798. In pratica tutta la cre
scita di domanda di mobilità 
che nel decennio c'ò stata 0 fi
nita sulle quattro ruote private, 
provocando cosi l'inversione 
del rapporto. 

Il dato di un incremento di 
questa tendenza non è una no
vità, ma la sua progressione 
quasi geometrica apre uno 
squarcio su futuri scenari da 
paralisi. Eppure, di fronte a da
ti simili, le scelte di chi proget
ta la città possono essere diver
se. Cresce la domanda di mo
bilità privata? Assecondiamo
la. La risposta può essere an
che questa, pensando di argi
nare la paralisi costruendo 
nuove strade. Come saranno 
letti questi dati dal Consorzio 
Sdo. che sulla loro base dovrà 
tracciare il progetto della città 
degli uffici studiando i sistemi 
di interconnessone e di tra
sporto più funzionali' «Di fron
te a dati del genere si dovrebbe 
studiare come contrastare le 
tendenze e non assecondarle 
- commenta l'urbanista Vezio 
De Lucia -, Se ad esempio nel
lo Sdo si realizzasse l'asse at
trezzato (una sorta di autostra

da che nei progetti poi abban
donati doveva essere il fulcro 
del sistema di trasporto nell'a
rea n.d.r) significherebbe di 
andare dritti verso la morte, 
prima che per inquinamento 
per intasamento», ..- s 

Nello studio del consorzio 
Sdo si legge che per quanto ri
guarda il trasporto pubblico 
«pur nella generale diminuzio
ne degli spostamenti, si nota 
una inversione di tendenza per 
il centro storico e le zone 
orientali extra Gra». Secondo 
la ricerca vie ò stato un amplia
mento * dell'effetto centro», 
verso nord e nord-ovest, che 
viene messo in relazione con 
la dilatazione delle funzioni di
rezionali di questa zona. Ce 
chi pensa che creare un polo 
attrattivo come lo Sdo possa 
automallcamente alleggerire il 
resto della città. -Senza una 
scelta netta che incrementi il 
mezzo pubblico la situazione 
peggiorerà - dice Vezio De Lu
cia - Mi pare che Roma, ormai 
una delle città con il più alto 
tasso di motorizzazione del 
mondo, stia marciando verso il 
modello Los Angeles quando 
nella metropoli californiana 
paralizzata si sta facendo inve
ce la scelta delle metropolita
ne». - . . , 

Ricchi premi 
perla caccia 
al tesoro 
sull'autobus 

* • Caccia al tesoro saltando 
da un bus all'altro. Per domani 
il circolo Pds dell'Atac e quello 
delle F.S. hanno organizzalo 
una gara a squadre aperta a 
tutti. «E un'iniziativa per incen
tivare l'uso del mezzo pubbli
co, unica soluzione contro il 
traffico», spiega la segretaria 
del circolo Pds Atac. L'appun
tamento per chi vuole parteci
pare e alle 9 a piazza della Re
pubblica dove verranno for
male le squadre che dovranno 
risolvere un quiz e indovinare 
la tappa successiva, raggiun
gendola con il bus. La squadra 
che vincerà avrà in premio un 
buono acquisto del valore d i s 

un milione di lire da spendere 
presso la libreria Rinascita oda-
Tuttilibri (2° premio 600mila li
re. 3°500mila e 300mila il pre
mio di consolazione). L'iscri
zione alla caccia al tesoro 6 • 
gratuita, ma il biglietto persali-
re sul bus e a carico dei con
correnti. -

SCUOLE 
PER 

HOBBY 

• • L'associazione «Natura e Salute» in collaborazione con 
gli Istituii didattici europei associati organizza il primo corso 
di floriterapla. Le lezioni si svolgono nell'ambito di 5 
week-end. Ecco i programmi: durame lo stage che va dal 28-
29 marzo si discuterà della percezione del tempo e dei rime
di floreali secondo le teone di Bach. Verranno, inoltre, pre
sentati due dei rimedi floreali ideati dal ncercatore Bach per 
sconfiggere paura e solitudine. Un'altra lezione verterà sul 
rapporto bambini e floriterapia. Questo primo corso e tenu
to da Margaretha Minilieff (psicoterapeuta), da Cinzia Fier-
ro (medico omeopata) e da Emilia Siragusa (pedagogi
sta). • . -

•fi secondo week-end (25-26 apnle) prenderà in esame il 
procedere diagnostico in flontcrapia (anamnesi, suoni, co- -
lon, dolon) ed i confini del medico nella terapia di Bach. Il j 
lerzo gruppo di lezioni (30-31 maggio) sarà incentrato sul < 
processo ai aulocura attraverso il dualismo cibo-fion. Si par
lerà anche del trattamento di ansia e depressione con i rime-. 
di di Bach e del rapporto tra fiori ed animali. Nell'ambito del 
quarto week-end (6-7 giugno) si discuterà del corpo come • 
mappa simbolica. Si tenterà, inoltre di rapportare la melo- -
dologia classica medica con quella della flonterapia. Le ulti
me lezioni del corso si svolgeranno a mela ottobre; si discu
terà degli elaborati e verranno consegnati gli attestali. La ' 
quota di iscrizione è parecchio «salata»: 960mila lire più Iva. 
Il corso si svolgerà presso l'Istituto Idea (via Tuscolana. 58 -
Tel. 7020880/7010995).,, . 

Un'altra scuola curiosa, fuori dai canoni tradizionali, è 
•Villa Ciada», centro di medicina cinese sorto nella nostra 
città circa un anno fa in collaborazione con il ministero del
la Sanila di Pechino. Le lezioni del corso triennale sono ini- s 
ziate Io scorso 15 febbraio (in concomitanza con il nuovo ' 
anno cinese) ma, se l'argomento vi interessa, è possibile 
iscriversi anche adesso. E la prima volta che in Italia viene ; 
organizzato un corso completo di medicina cinese realizza- ' 
to secondo il programma adottato dalle facoltà universitarie 
della Repubblica Popolare. Gli studenti che porteranno a 
termine il triennio otterranno un diploma riconosciuto dal 
ministero della Sanità cinese ed equivalente ad un diploma 
universitario. Gli argomenti che verranno affrontati riguarda
no la fisiologia e la diagnostica nella medicina cinese, ago
puntura, massaggio e fitoterapia. - - '• 

Il centro organizza anche coni intensivi di agopuntu
ra, massaggio e fitoterapia. Chiunque desideri altre informa- > 
zioni può rivolgersi alla segreteria organizzata di «Villa Gia
da» (piazza diTorta Maggiora, 11 - Tel. 70300036). Rima
niamo in tema con il corso europeo di Agopuntura promos
so dal Centro studi omeopatia clinica agopuntura e psicote
rapia. Le lezioni sono patrocinate dall'Assessorato alla sani- ' 
tà dell'Ordine dei medici e si rivolgono esclusivamente a 
medici o a studenti in medicina. ,,. , 

Iscrizioni e informazioni telefonando al 317095. 
Per chi è interessato alle discipline naturaliste, ricordiamo 

inoltre che fino a lunedi prossimo, presso il palazzo dei Con
gressi dell'Eur. si svolge «Roma Naturae '92 dalla mente alla • 
terra», una mostra di erboristeria. Gli orari di visita sono 
10.30-19elunedI10.30-M. , .• • • 

Sp«clal* Agricoltura 
a cura dei Gruppo Regionale e 

doll'Untons Ragionalo Pds-Lazlo 

Contro il «caporalato» 
Parlare di bracciantato nel Lazio, o specificatamente In al

cuni territori particolari, comporta la simultanea considerazio
ne intorno ad un fenomeno ad esso strettamente legato: il ca
poralato. 

Su questo metodo diesale e degradante di reclutamento 
della manodopera bracciantile (por lo più avventizia e forte
mente stagionale) si è molto detto e molto scritto. 

Resta ancora valido e purtroppo attualo. Il lavoro di raccol
ta di testimonianze e documenti effettuato dall'indimenticato (e 
per noi indimenticabile) Umberto Gigli, che diede vita al «Dos
sier caporalato - Usurpazione di pubblici poteri» - (pubblicato 
nel 1986 sotto il patrocinio della Provincia di Roma e con il con
tributo dell'Ersal). 

Il problema e noto: ci sono, in aroe ben Individuate del La
zio e che riguardano principalmente le province di Roma, Pro
sinone e Latina, I cosiddetti «bacini di Ingaggio» e I -bacini di 
impiego». „ , . . . 

I bacini di ingaggio per lo più sono situati a cavallo tra la 
provincia di Roma e quella di Prosinone: Lariano. Artena, Vel-
letri Amaseno. Vallecorsa, etc. 

I bacini di impiego insistono maggiormente nella provin
cia di Latina. -. 

Le condizioni di lavoro sono caratterizzate da evasione 
contributiva (quando addirittura non si tratta di lavoro comple
tamente «al nero») e quindi evasione fiscale, trasporto abusi
vo ad alto rischio e lavoro minorile, lavoro femminile (circa 
I'a0%) con fequente presenza di molestie sessuali. Vera e pro
pria «tratta» di lavoratori stranieri, sfruttati, sottopagati ed 
esposti a ricatti di ogni genere. Questo condizioni pre-feudali 
di lavoro, sono attuate In una agricoltura che deve essere mo
derna e redditizia In cui dovrebbero essere garantiti I diritti 
delle lavoratrici e dei lavoratori. , . 

II sindacato, le compagne ed i compagni dei territori, alcu
ni Comuni particolarmente sensibili (vedi il tentativo, ancor
ché Infruttuoso, di realizzare il consorzio, in base alla legge 
del 2C/6/'80 n. 75, tra I comuni di Velletri. Artena. Lariano e Co
ri, per il trasporto della manodopera bracciantile e cercare di 
sottrarla ai «caporali») da anni sono Impegnati in una dura ed 
impari lotta. Progressi e conquiste vi sono stati, ma bisogna 
andare avanti. -

Il solo impegno sindacale non basta, anche se gli strumen
ti contrattuali si tanno sempre più aderenti alle necessità di 
queste realtà. 

Nel rinnovo del Ceni dei lavoratori agricoli, Infatti, all'art. 21 
è stata fatta una importante integrazione: lo parti entro il me
se di marzo di ogni anno, realizzeranno una «conferenza an
nuale» por stabilire il fabbisogno di manodopera stagionale, 
per governare I flussi o tutelare al meglio le lavoratrici e i lavo
ratori nei loro diritti contrattuali e nella loro dignità di perso
ne. Questo tuttavia non basterà se non si comprende che il 
-caporalato- non è soltanto un problema sindacale, ma in 
quanto fenomeno sociale coinvolge tutte le istituzioni pubbli
che: dai Comuni alla Regione (che ha gravi responsabilità), dal 
Collocamento agli organi di polizia giudiziaria, alle forze so
ciali progosslsto. 

Infatti se a questo lavoro non concorreranno le istituzioni e 
le forze appena citato, ci ritroveremo, tra non mollo, a tornare 
sugli stessi argomenti od a registrare le stesse sconfitto. 

La prossima (e prima) «conferenza annuale» sarà un pri
mo banco di prova: prepariamoci insieme a questo Importan
te appuntamonto. • 

• • ' • ' •' Massimo DELLA FORNACE 
Segr. rag. Piai Cgll 

UN MESE DI INIZIATIVE CULTURALI E SPORTIVE 
DI DONNE DI TUTTE LE ETÀ E NAZIONALITÀ 

15 MARZO ANZIANI.~ IN MOVIMENTO 
Incontro con centinaia di donne della terza 
età per dire... che è possibile. 
Allo oro 10 Roberta Plnto, presidente dell'Uisp di 

Roma (Unione Italiana Sport Per tutti); 
Bianca Maria Marciana, presidente del-
rilpter (Università per la Terza Età) 

inaugureranno la giornata dedicata «al Movimento», 
movimento che avvicina, fa conoscere, (a star bene. 

ASPETTIAMO ANCHE TE 
•• CENTRO SPORTIVO CIRCOSCRIZIONALE E DON ORIONE 

(Viale Trastevere) 

Provvedimenti emessi dal pm Martellino. Continua l'inchiesta sulla circoscrizione 

Ostia, tangente da 400 milioni 
Indagati due ex consiglieri De e uno Psi 
Tre nuovi avvisi di'garanzia per lo scandalo delle 
tangenti ad Ostia. Sono i democristiani Ruggero Ca-
metti e Romano Corsetti e il socialista Valerio Facci
ni, ad essere indagati per concussione dal sostituto 
procuratore Cesare Martellino, nell'ambito dell'in
chiesta sulle tangenti in circoscrizione. 1 carabinieri 
indagano su una bustarella da 400 milioni sborsata 
per facilitare l'apertura di una mega discoteca. 

MASSIMILIANO DI QIORQIO 

•*• Sembrava proprio che 
sull'inchiesta sulla corruzione 
nella eircosenzione di Ostia 
fosse stata messa la parola «li
ne» tre mesi fa, all'epoca del
l'arresto del geometra comu
nale Michele De Rossi, accusa
to da una tangente di 100 mi
lioni. 

Invece, la macchina della 
magistratura si e rimessa im
provvisamente in moto. Il sosti
tuto procuratore Cesare Mar
tellino, titolare dell'indagine 
sulle tangenti avviata nel no
vembre del '91 dopo la denun
cia dell'associazione dei com
mercianti, ha emesso tre nuovi 
avvisi di garanzia destinati ad 
altrettanti ex consiglieri della 
XIII Circoscrizione. I tre provve
dimenti sono stati recapitati a 
Ruggero Cametti, attuale se
gretario dello scudocrociato di 
Ostia, consigliere circoscnzio-

nalc dal 1981 e capogruppo 
consiliare fino al giorno dello 
scioglimento, e Romano Cor
setti, consigliere de dal 1970 
ed ex presidente della XIII, già 
coinvolto nell'inchiesta avviata 
nello scorso dicembre. Insie
me a loro Valerio Faccini, 
componente del' direttivo del 
Psi ostiense. 

1 latti a cui si nfensce la nuo
va inchiesta risalgono all'esta
te del 1989, durante i mesi in 
cui Roma fu ammlnistatrata 
dal commissario prefettizio 
Barbato. Proprio nella stagione 
balneare al Lido doveva svol
gersi una manifestazione mu
sicale intitolata «Oh che amare 
estate!*, organizzata dalla so
cietà Media-marketing. Più che 
un festival culturale, «Oh che 
amare estate!», era una vera e 
propria discoteca all'aperto, 
allestita nei giardini della sta-

Valila Giulia 
Punta al raddoppio 
il museo etrusco 
IBI II museo etrusco di Villa 
Giulia punta al raddoppio e 
l'architetto Italo Insolera, a cui 
sono state affidate la ristruttu
razione e l'allestimento, finito 
il progetto di massima, sta in
traprendendo uno studio stori
co-topografico sulla zona, che 
si estende tra villa Borghese e il 
borghetto Flaminio, Le pro
spettive di sviluppo si sono 
aperte con l'acquisizione di vil
la Poniatowski, un'area di cin
quemila metri quadrati. 

Francesca Boitani, direttore 
archeologico della soprinten
denza per l'Etruna meridiona
le, ha preci-snto che non si in
tende stravolgere l'attuale per
corso espositivo. perù conta di 
sistemare nei nuovi spazi la 
parte delle collezioni antiche e 
allestirvi le mostre per l'attività 
didattica. 

L'espropno di villa Poma-
tovski, avenuto nel 1989, fu l'e

pilogo di una vicenda decen
nale. La villa, ampliata da Va-
ladier nel 700 partndo da un 
primo nuclreo nnascimentale, 
versava in gravi condizioni di 
degrado. Ad esempio, dal 
1870 nel «Giardino delle deli
zie» si era sistemato un concia
tore di pelli, a cui segui un ma
gazzino. I lavori di consolida
mento statico, Iniziati subito 
dopo l'acquisizione, sono pro
seguiti molto lentamente: col
pa dei finanziamenti scarsi e 
discontinui. Gra la vicenda e fi
nita, e si tratta di pensare a co
me lavorare. • 

Un problema da alfrontare 0 
quello di creare un recordo ta 
le due ville, divise dall'area di 
villa Strohl-Fem dove c'è il li
ceo Chateaubriand, che perù 
dovrebbe trasfenrsi Ira breve. 
Ci sono poi carenze di organi
co, soprattutto di tecnici-re-
staurulori, difficili da superare 
come in quasi tutti i musei. 

zione Acotral di Cristoforo Co
lombo, all'imbocco della via li
toranea. 

Contro l'apertura della me
ga discoteca si pronunciarono -
subito i verdi e le associazioni 
dei commercianti. Per la man
canza di alcuni permessi, poi, 
la pretura aveva sequestrato 
per ben tre volte il cantiere, 
mentre i vigili urbani avevano 
redatto un voluminoso dossier 
delle irregolarità edilizie. Alla 
fine la manifestazione, che do
veva cominciare il 20 giugno, 
(u definitivamente soppressa 

Pasquale 
Napoli, de 
coinvolto 
nello scandalo 
delle tangenti, 
ora agli 
arresti ' " 
domiciliari 

dopo due mesi di rinvìi. Le voci 
su una grossa tangente sborsa
ta dagli organizzatori della di
scoteca estiva per facilitare il 
rilascio dei permessi circolò 
quasi subilo, anche sulle pagi
ne dei giornali. Si parlava di, 
circa 400 milioni divisi tra alcu
ni membri della giunta che ha 
governato la XIII dall'85 all'89, 
e che comprendeva oltre il 
pentapartito anche un verde e 
un indipendente di sinistra. I 
legali della Media-marketing 
minacciarono una querela per 
diffamazione, che però non fu 

1 mai presentata. Anzi, poco do- ' 
< pò la società falli. 

È difficile stabilire se la nuo
va inchiesta avrà nei prossimi 
giorni altri clamorosi sviluppi. ' 
Per il momento gli inquirenti : 
lasciano trapelare pochissime 
informazioni: non si sa nean
che se l'indagine attuale sia 
scattata in base ad una denun- -
eia recente o se sia il risultato •• 
di un lavoro di archivio tra gli 
atti della circoscriziono. In 
ogni caso, e escluso ogni lega
me tra i nuovi provvedimenti e 
gli scandali recentemente por
tati alla luce dalle indagini dei 
carabinieri. Gli ultimi avvisi di 
garanzia, intanto, allungano la ' 
catena di provvedimenti giudi- ' 
ziari cominciata il 26 novem
bre scorso con l'arresto in fla
grante del geometra della XV 
ripartizione Francesco La Mo
naca, recentemente rinviato a 
giudizio per concussione ag
gravala. Dopo La Monaca, ne! 
giro di appena quindici giorni i 
carabinieri del Lido hanno ar-

' restato altre cinque persone, 
tra cui Pasquale Napoli, rap
presentante locale della De. 
Sei sono stati invece gli avvisi, 
di garanzia emessi dal giudice ; 
Martellino, tra cui quelli che , 
hanno raggiunto due consi
glieri ostiensi dello scudo cro
ciato, i - • 

Convegno della Quercia sui beni artistici capitolini 

Cultura di prim'ordine 
offesa dai burocrati 
• D Da un lato un patnmomo 
culturale unico al mondo. Dal
l'altro una strategia della cultu
ra del tutto inadeguata, che 
colloca Roma alle spalle delle 
altre capitali europee. Inquan
to emerso nei due giorni del 
convegno dal titolo emblema
tico, «Beni culturali, mali capi
tali», organizzato dal gruppo 
consiliare e dalla federazione 
romana del Pds. al quale han
no partecipato numerosi ad
detti ai lavon. La giornata inau
gurale di giovedì e stata dedi-
cat.i all'analisi del tema del
l'offerta culturale. Bruno Man-
tura, sovrintendente aggiunto 
alla Galleria nazionale d'Arte 
Moderna, ha avanzato la pro
posta di un «percorso omoge
neo» all'interno di Villa Bor
ghese «In quest'area - ha spie
gato Mantura - sono concen
trati molti musei ed istituzioni 
culturali che potrebbero esse
re collegati organicamente in 
un percorso ideale che parte 

dal museo degli Etruschi di 
Valle Giulia fino alla Galleria 
nazionale d'Arte Moderna». 
Sul problema di un razionale 
collegamento delle realtà cul
turali cittadine ha parlato an
che Aurelio Misiti, preside del
la facoltà di Ingegneria. «Una ' 
capitale del duemila - ha detto 
Misiti - dovrebbe puntare so
prattutto sullo snellimento del
ie vie di comunicazione, ma 
anche sulla salvaguardia dei 
beni culturali. Ciò che è scan
daloso non e tanto che sotto la 
colonna di Traiano ci sia un 
parcheggio, ma che • anche 
una sola macchina'possa arri
vare fin II». Monique Veaute, 
direttrice del Festival «Roma 
Europa», ha lamentato invece 
la carenza di luoghi disponibili 
pcrmanifestazioniculturali. •• 

Nella seconda giornata del 
convegno, che si è svolto nelle 
sale del residence Ripetta, so
no intervenuti operatori cultu
rali che operano in realtà com

plesse: dal teatro dei detenuti 
di Casal dei Pazzi alla libreria 
Tuttilibri, dall'Officina Film • 
club alla scuola popolare di 
musica di Testacelo, alla fon
dazione Lelio Basso. Hanno 
tutti documentato come inizia
tive di grande valore, che pro
babilmente altrove avrebbero > 
trovato aiuti generosi, a Roma 
soffrano dell'insensibilità poli
tico-amministrativa e subisca- -
no assurdi vincoli. Un esempio 
su tutti, il mercato dei libn. 
Paolo Pecoriello, di Tuttilibri, 
offre delle cifre:. 194 librerie 
chiuse in Italia negli ultimi cin
que anni, dodici delle quali so
lo a Roma. La spesa media an
nuale di ogni cittadino • per 
l'acquisto di libri (non scola
stici) èdi5S.00Olire. E quando ' 
le biblioteche funzionano e 
raddoppiano in poco tempo i , 
lettori, come nel caso della 
XVII circoscrizione, non rice
vono i soldi necessari alle puli
zie. 

ITALIA RADIO IN TOUR 
PIAZZA GRANDE A ROMA 

Sabato 14 e Domenica 15 ; 

Oggi ora 11: Piazza C.Forianlni' 
PARLIAMO DI SANITÀ ,, 

intervengono: Antonio Posarelll, Mariella Gramagtia, 
Pasquale de AngeNs "• ' 

Ora 18,15: Piazza Don Bosco 
Le candidate e I candidati incontrano i cittadini di Cinecittà 

intervengono: Carole B. Tarantelli, Franca Prisco e 
Chiara Ingrao, Sandro Cardulli, Augusto Battaglia 

- Domani, domenica - • • 
UNA GIORNATA A PIAZZA FARNESE 

con ITALIA RADIO , 
Ora 11 : MISTERI ALLITAUANA 

partecipano: Paola G. de Biase, Filippo Gentiloni, 
Luciano Violante, Massimo Brutti ' 

Ore 17: Achille OCCHETTO a Piazza Grande 

partecipano: Antonio Cedema, Enzo Foschi, Renato 
Nicollni " • " " ' . 

conduce: Patrizio Rovere! 

Musiche della Scuola Popolare di Testacelo 

Chi prende il bus trova un tesoro 
15 MARZO CACCIA AL TESORO 
COL MEZZO PUBBLICO 
1° Premio buono acquisto per £. 1J00.000 , 

2° Premio buono acquisto per £. 600.000 ' 
presso Lineaverde 
3° Premio buono acquisto per £. 500.000 
presso libreria Rinascita 
LE PREISCRIZIONI SI POTRANNO EFFETTUARE PRESSO: 
libreria "Rinascita" - Via Botteghe Oscure 
Libreria "Tutti libri" - Via Appia Nuova. 427 -
Federazione Romana PDS - Via C. Donati. 174 ' 

PDS CIRCOLO ATAC 
Le iicrizioni tono gratuite 
Ulteriori informazioni al tegnente numero telefonico: 43671 
tutti i giorni feriali dalle 16 alle 19 < 

N l a a a u n l o «fal l * puntat i * p f > o , d » M H mar i In 
I I , a p a a l » a n i m a l i a v a g a t a l i a a l l n t a , aaaa - r l l f loa -
« lona . O r a a n p a a o * c o m b a t t a da HO a n n i «Contro tut
to auaf t t» . B o a t l a n l a'noha tu la n o a t r a o a t l a a l l a . 

CC'PN- 07901004, Inlaatalo a O/aanpgaaarrtàla Manlio Oalapmlnl 21" -00193 » 
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